
专访

编辑_苏明明 校对_严学锦 设计_柯伟仁 电话0595-820031102025年5月21日 星期三 3财 经

本报讯（记者 施珊妹 董严军 张晋
福）昨日，晋江市泳装产业协会第三届理
监事会就职典礼暨泳装产业链资源供需对
接活动举行。

经过选举，大兴织造总经理洪清纯任
晋江市泳装产业协会第三届理事会会长，
浩沙实业执行董事施志雄担任监事长，施
芳芳任秘书长。滨逸纺织总经理许佳滨、
艾德服饰总经理李先荣、宏兴服饰总经理
李建兴、劲峰纺织总经理洪金锚、云鹏服饰
总经理洪梓烽、七彩狐服装副总经理洪静
怡、汇聚体育总经理洪志培任执行会长；千
航服饰总经理吕敦坦、洲克体育副总经理
刘丹文、设界科技董事长陆平一、新宏运衣
车董事总经理林美娜、浪仕服装总经理欧
阳辉杰、鸥浦体育总经理施幸强、鸿瀚纺织
总经理施毅然、华兴宇虹贸易总经理洪文
锚、煌煜兴总经理洪圳煌、劲派经编总经理
洪英岳、墩煌实业副总经理洪海滨、号手服
饰总经理洪景欣、德美新材料总经理蔡景
润任常务副会长。

“晋江是有着悠久商贸历史与‘出海’
传承的城市。早在宋代，‘晋江绣’便远销
海外。如今，在‘中国泳装之都’，晋江泳装
产业‘向外看’‘向上求’‘向内变’的创新精
神与坚韧意志，赋予了这片土地持久的活
力与魅力。”中国纺织信息中心主任胡松表
示，消费板块中，旅游、健身服务的消费意
愿呈现强劲增长的势头。这必将带动泳
装、水上运动装、贴身运动装的规模增长。
建议民营企业、区域品牌、产业生态“向内
求”，坚守隐性优势，做强显性优势，为地方
品牌发展、产业构成升级赢得向上空间。

“过去四年，晋江泳装产业协会以抱团
发展的战略定力打响区域品牌，用开拓创
新的胆识魄力突破市场边界，凭精准务实
的服务理念厚植产业生态，规上企业数量
从32家跃升至105家、产值增长48.5%，成
为福建民营经济的标杆典范，更成为中国
纺织行业转型升级的鲜活样本。”中国针织
工业协会会长林云峰表示，未来，在晋江市
泳装产业协会的组织带动下，将继续强化
产业集群的“磁吸效应”、持续放大数字赋
能的“乘数效应”、深度释放企业家的“头雁
效应”。

活动中，大兴黛沛妮、洲克、艾德、号手
品牌秀热辣上演。

晋江市泳装产业协会换届
洪清纯连任会长

“承蒙各位的信任与支持，有幸连任
晋江市泳装产业协会会长，我倍感荣
幸。”昨日，晋江市泳装产业协会第三届
理事会会长洪清纯表示。

泳装产业是晋江实体经济的重要组
成部分。改革开放以来，晋江泳装从无
到有、从有到优，形成了集化纤、织造、印
染印花、面辅料配饰和设计制造为一体
的完整产业链。

洪清纯告诉记者，过去，在各级领导
和两届理监事会的带领下，晋江泳装产
业从区域走向国际，打响了“世界泳装看
晋江”的名片。晋江泳装产业顶住多重
压力，走出了不平凡的发展之路。

“近年来，泳装产业发展态势持续
向好。截至 2024 年，晋江泳装产业集

群拥有规上企业 105 家，规上企业产值
超 500 亿元。我们还率先打造了晋江
首个行业数字服务平台，被全国针织科
技信息中心授予‘新技术推进奖’。”洪
清纯说。全球每 100 件泳装就有 30 件
来自晋江，晋江每年生产的泳装可绕地
球6.24圈。

洪清纯表示，未来，将努力不辜负大
家期望，以归零心态再出发，团结会员共
同做产业升级的践行者和服务者，扩大
晋江泳装“朋友圈”，打造全球泳装产业
新地标。

具体来看，未来，协会将坚持抱团
发展不动摇，以“晋江泳装产业专馆”形
象亮相国内外展会，持续打响区域品
牌；紧跟市场趋势不落伍，组织会员开

展商务考察，实地感受
国际市场的发展现
状和变化趋势，为行
业树立“航向标”；
与科研院校、国际
国内权威第三方检
测和认证服务机构
达成战略合作，为企
业提供优质的技术服
务 ，助 力 产 业 质 量 提
升；举办针织面料分析和
创新开发研修班等，培育产业
优质人才，积蓄产业升级发展后劲；搭
建 3D 数字服务平台，实时更新展示会
员企业产品，帮助会员企业链接更多订
单等。

洪清纯：归零心态再出发 打造全球泳装产业新地标

本报讯（记者 柯雅雅）昨日下午，“矢志创新
发展 建设科技强国”2025年科技活动周专场“科技
赶集日”——智能制造成果推介会在晋江市三创园
创客大街A区一楼路演大厅举行。晋江市科技局、
市高教发展中心相关负责人，智能制造行业技术专
家及企业代表参加活动，共探智能制造创新发展新
路径。

在路演环节，泉州华中科技大学智能制造研究
院院长助理张顺林、泉州职业技术大学物联网工程
技术专业负责人陈庆文、泉州南京大学环保产业研
究院技术创新中心负责人邓东阳分别从集成机器视
觉的智能装备关键技术与应用、鸿蒙化集散采集系
统、基于VOCs全过程控制的节能环保型制鞋生产
线关键技术与装备等三个方面，全方位展示了智能
制造领域的前沿科技。

在座谈交流环节，参会企业代表结合各自企业
实际情况，围绕生产中的技术难点、成果转化路
径、成本控制等问题积极提问，与技术对接专家展
开深入探讨。

“在当前激烈的市场竞争环境下，只有不断开拓
创新，把科技成果真正转化为推动企业发展的强大
动力，企业才能脱颖而出。”晋江市科技局党组书记
林萍拉告诉记者，“科技赶集日”是晋江市推动科技
成果转化的重要品牌活动。此次智能制造成果推介
会既让企业近距离接触最新的智能制造技术成果，
也帮助科研机构更好地了解市场需求，实现产学研
精准对接。

据悉，接下来，晋江市将持续深化“科技赶集日”
系列活动，推动更多科技成果落地转化，为建设科技
强国、推动智能制造产业高质量发展注入强劲动力。

本报讯（记者 吴晓艳）昨日，
百强县（市）青年企业家交流会在晋
江举行。会上，劲霸男装 CEO兼创
意总监洪伯明，信泰（福建）科技有
限公司执行董事、副总裁许金泰，
金海马家具总经理翟启智，江阴旭
初科技有限公司总经理马鹏程等青
年企业家围坐一堂，就“品牌出海”
这一话题展开精彩的实战对话与经
验分享。

在当前全球化经济浪潮中，“企业
出海”不再是简单的产品输出，而是构
建强有力的品牌体系。依赖低成本和
低毛利率的策略已难以为继，品牌建
设已成为“企业出海”的必由之路，更
是实现可持续发展的核心关键。

“‘品牌出海’关键在于找准定

位并持续创新。”谈及此，洪伯明将
劲霸男装的转型之路娓娓道来。
2009 年，劲霸男装将总部搬到上
海。作为国际时尚之都，上海汇聚
了全球顶尖设计人才和时尚资源，
为劲霸男装品牌发展注入了强劲动
力。“2020年 1月，我们开始在米兰时
装周官方日程上发布高端系列产
品，至今已入驻展示 8次。”洪伯明表
示，“品牌出海”是一条长远的道路，
需要不断积累国际认可，并将中国
的核心电商物流等优势，转化为更
强的发展动力。

许金泰分享了信泰科技通过产
品差异化和创新实现“品牌出海”的
经验。“2008年，我们面临同质化竞争
和价格战的严峻挑战，企业一度陷入

困境。”许金泰说，同年，信泰科技果
断转型，引进国外先进设备与系统，
以及创新产品“贾卡”，往差异化方向
发展，赢得了国内外众多知名品牌的
青睐。此后，信泰科技在东莞设立国
际运营中心，并积极参加国际展会，
成功进军欧美市场。“2016年，随着全
球供应链布局的调整，为了更好地跟
品牌进行交互，我们到越南设厂，开
始‘产能出海’。”许金泰说，在出海过
程中，他们始终坚守品质和创新，不
断提升供应链的品牌价值。

以金海马家具的亲身经历为例，
翟启智讲述了“品牌出海”过程中的
曲折与收获。面对疫情初期的跨境
电商热潮，金海马家具也曾跟风尝
试，但遭遇了不少挫折。经过深刻反

思，金海马家具开始深入研究品牌势
能与动能的关系，调整市场策略，放
弃欧美市场，转而聚焦亚太地区市
场。通过在新加坡、迪拜、日本等地
布局制造链，采取“先线下，后线上”
稳扎稳打的策略，金海马家具在“品
牌出海”之路上取得了显著成效。翟
启智认为，“品牌出海”需要清晰的认
知和策略，应根据自身优势选择合适
的市场和路径，并优先考虑稳定且具
有潜力的新兴市场。

中国光伏行业从“两头在外”处
处受制于人，到现在建成全球最健全
的产业链，成为全球光伏制造的中
心。作为新能源行业的代表，马鹏程
分享了旭初科技在“品牌出海”过程
中的市场选择策略。“旭初科技在选

择海外市场时，既考虑利润，也注重
风控。我们通过构建当地产业链，并
与大型供应链公司合作，快速占据市
场。”马鹏程认为，在海外市场竞争
中，需要轻装上阵、及时应对挑战，以
保持理智判断。

此外，与会企业代表认为，在探
索海外市场的过程中，企业不仅要关
注短期利润波动，更要着眼长期可持
续性发展。面对复杂多变的国际市
场环境，企业需要深入理解并适应不
同文化、生活方式和合规要求，积极
应对多重挑战；同时，充分利用本地
市场资源、精准定位，并通过专注于
服务和细分市场、积极参与大公司供
应链等方式，逐步积累竞争优势，稳
健实现服务的全球化拓展。

青年企业家共话“品牌出海”：

精准定位与持续创新是关键

“科技赶集日”——
智能制造成果推介会举办

本报记者 施珊妹

本报讯（记者 柯国笠）日前，安踏集团旗下女
性运动品牌Maia Active官宣新生代流量明星虞书
欣为品牌代言人。这是自 2023 年安踏集团收购
Maia Active以来，该品牌官宣的首位品牌代言人。

作为新生代演员、歌手中的佼佼者，虞书欣凭借
阳光活力的形象和积极向上的生活态度，受到众多
年轻消费者的欢迎，粉丝数量达到千万级。

Maia Active品牌方表示，选择虞书欣作为代言
人是看中她在年轻群体中的强大影响力。虞书欣自
信、真实、敢于表达自我的特质，是该品牌想要传递给
现代女性的价值观。据悉，此次合作将涵盖品牌全线
产品的推广，包括运动内衣、瑜伽裤等核心品类。

虞书欣对此次合作也表现出极大热情。她在社
交平台分享：“很开心能成为Maia Active的一员，这
个品牌的设计既时尚又舒适，完全符合我对运动装
备的期待。”她还透露，自己平时就是该品牌的忠实
用户，尤其喜欢“云感”系列产品。

此次官宣合作被看作是Maia Active进一步拓
展年轻人市场的战略举措。

近年来，女性运动市场持续增长。作为国内女
性瑜伽等运动领域的领先品牌，Maia Active凭借针
对亚洲女性身材特点的剪裁设计和时尚元素，获得
不少女性消费者的认可，形成了一定的品牌忠诚度
和认可度。

官宣当日，Maia Active官方旗舰店的访问量就
出现了显著增长。其中，虞书欣同款产品在短时间
内销量激增，部分热门款式甚至出现断货情况。

展望未来，品牌方表示，将与虞书欣展开更深度
的合作，包括联名产品开发、线下活动等。虞书欣方
面也表示，期待通过这次合作，鼓励更多年轻女性爱
上运动，享受健康生活方式。

安踏旗下品牌
Maia Active
官宣虞书欣为代言人


